



COMMUNIQUE DE PRESSE

Cergy, le vendredi 4 novembre 2016

Accueil de migrants dans le Val-d'Oise

Plus de trois mille migrants ont trouvé refuge dans des campements provisoires en différents endroits de Paris, entraînant ainsi des difficultés d'ordre humanitaire et sanitaire. Une opération de mise à l'abri de ces migrants au sein des structures d'hébergement de la région francilienne a donc été engagée ce 4 novembre 2016.

Les places dans les structures d'hébergement pérennes ont été prioritairement mobilisées mais il a fallu également mettre en place des structures d'hébergement temporaire. C'est ainsi que trois sites ont été ouverts, pour une durée limitée, dans le département du Val-d'Oise afin d'accueillir au total 1200 migrants.

Le site de Vauréal accueillera 200 personnes qui sont toutes des hommes seuls, originaires pour l'essentiel d'Afghanistan.

Le site de Cergy, sur l'île de loisirs, accueillera des familles avec enfants représentant au total 150 personnes.

Les accueils sur ces deux sites seront provisoires. Ils permettront d'apporter un soutien médical et social à ces personnes et d'examiner leur situation administrative. A l'issue de cet examen, les personnes seront orientées vers un dispositif d'hébergement adapté : il s'agit notamment de logements sociaux en dehors de l'Ile-de-France pour les réfugiés, de centres d'accueil de demandeurs d'asile (CADA) pour les demandeurs d'asile enregistrés, et de centres d'accueil et d'orientation (CAO) en province ou de centres d'hébergement d'urgence (CHU) pour les primo-arrivants désireux de déposer l'asile.

Ces deux sites sont gérés par des opérateurs sociaux : ADOMA pour le site de Vauréal et COALLIA pour le site de Cergy. Ce sont des partenaires habituels auxquels recourt l'Etat pour la prise en charge de migrants.

Le troisième site provisoire ouvert dans le département du Val-d'Oise se situe à Sarcelles. Il accueillera 850 migrants originaires de la Corne de l'Afrique. Ils y resteront moins d'une semaine et seront les premiers à être orientés vers les centres d'accueil et d'orientation (CAO). Ce site est géré par les forces de la sécurité civile. Elles bénéficient en outre de l'appui d'associations humanitaires, et notamment d'Emmaüs et de la Croix-Rouge.

Le préfet du Val-d'Oise, Jean-Yves Latournerie, tient à rendre hommage à la mobilisation exceptionnelle des services de l'Etat et de leurs partenaires, notamment les maires et élus concernés, pour assurer la mise à l'abri dans les meilleures conditions possibles de ces populations.

